

## Markus Stadelmann

Jahrgang 1971. Neben seinem Hauptberuf als selbständiger Bäcker und Konditor betreibt Markus L. Stadelmann in Dornbirn eine biologische Landwirtschaft mit 40 Schafen (Montafoner Steinschaf) und Tiroler Hühnern. Ausserdem baut er alte Kulturpflanzensorten auf kleiner Fläche an. In seiner Bäckerei werden alte Getreidearten und Obstsorten verarbeitet und angeboten. Er befasst sich seit 1985 mit der Erhaltung gefährdeter Nutztierassen und Kulturpflanzensorten. In mühsamer Kleinarbeit hat er in Vorarlberg (Österreich) die letzten Montafoner Schafe gesucht und die Zucht neu aufgebaut. Er ist Spartenbetreuer dieser Rasse bei der Arche Austria. Von 1992-1996 war er stellvertretender Vorsitzender des VEGH (heute Arche Austria). Außerdem war er Gründungsbmann des Arbeitskreis Original Braunvieh (Montafoner Zuchtrichtung). Bei den Pflanzen kümmert er sich vor allem um alte Getreidesorten sowie um Vorarlberger Lokalsorten aller Nutzpflanzenarten. Bei SAVE hat er von den ersten Anfängen an mitgewirkt. Er war schon beteiligt am „Vorläufergremium“, dem jeweils informell tagenden Bodensee-Treffen zum NGO-Erfahrungsaustausch in Zentraleuropa.